

Ausstellung zum Weltmädchentag

Die Fotoausstellung von Fotografin Berti Kamps gibt Einblicke in die Lebenslagen von Mädchen und Frauen in Asien – Anlass ist der Weltmädchentag am 11. Oktober



Mädchen mit gefärbtem Yakhaar – Berti Kamps fotografierte die junge Frau in Bhutan.



Bäuerin aus den Kathmandu-Tal trägt Futtergras. Die Aufnahme entstand in Nepal.

„Mädchen- und Frauenbilder Asiens“ ist der Titel der Fotoausstellung, die noch mindestens bis zum 21. Oktober in der Schalterhalle der Volksbank Schermbeck zu besichtigen ist. Zu sehen sind Fotografien aus Südostasien (Laos, Myanmar), der Region Himalaja (Bhutan, Nepal) und Indien, die die gebürtige Schermbeckerin und Fotografin Berti Kamps auf ihren Reisen mit dem Motorrad in vielfach unbekanntem Regionen gemacht hat.

Ihre letzte Ausstellung in der Volksbank liegt fast ein Jahr zurück, nun dürfen sich die Schermbecker auf neue Fotografien freuen. Motive der aktuellen Ausstellung sind unter anderem die Teepflückerinnen Darjeelings, Bäuerinnen aus dem Kathmandu-Tal und Fischermädchen aus Südlao, die Berti Kamps in ihrer Zeit in Asien fotografierte.

Die Ausstellung soll dazu anregen, sich mit den Themen der Mädchen- und Frauenrechte auseinanderzusetzen. Sie zeigt kulturelle und gesellschaftliche Unterschiede sowie Gemeinsamkeiten auf. Doch vor allem wird die Kraft und der Mut der Mädchen und Frauen, sich für ihre Rechte einzusetzen und die Hoffnung auf ein besseres, selbstbestimmtes Leben hier in den Mittelpunkt gestellt.

Ende Oktober wird begleitend zu Berti Kamps Ausstellung eine Publikation mit dem Titel „Female Colors“ im Verlag des Frauenmuseums in Bonn erscheinen. Neben den Fotografien der Ausstellung berichten verschiedene Autorinnen über Mädchen- und Frauenrechte, zum Beispiel über die Situation der Textilarbeiterinnen in Kambodscha, das Schicksal der Kindersklavinnen in Nepal und häusliche Gewalt in Südostasien. *kb*

Weltmädchentag ist am 11. Oktober

Der Internationale Mädchentag der Vereinten Nationen gibt Anlass dazu, um auf die weltweit vorhandenen Benachteiligungen von Mädchen und jungen Frauen aufmerksam zu machen. Er verfolgt insbesondere das Ziel, auf die schwierige Situation von Mädchen in vielen Ländern hinzuweisen, beispielsweise im Bildungsbereich, durch häusliche Gewalt und fehlende Frauenrechte.

Weitere Informationen erhalten Interessierte auf der Webseite www.bertikamps.de oder schreiben Sie eine E-Mail an fotografie@bertikamps.de.

